

La agroalimentaria española se la juega en la CEE (4-5 junio 1981)

Leyenda: Informe tras la XIV Asamblea General de la Conferencia Permanente de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación del Sudoeste de Francia y Norte y Este de España (COPEF), celebrada los días 4 y 5 de junio de 1981, sobre la industria alimentaria española con vistas a la adhesión a la Comunidad Económica Europea (CEE).

El eje de los debates en dicho evento gira en torno la industria alimentaria como reto para la adhesión española, en donde se abordan temas como las multinacionales, la agroalimentaria en la CEE y la presencia de la empresa pública.

Fuente: Secretaría de Estado para la Unión Europea, Madrid, 4-5.10.1981.

Copyright: (c) Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación de España

URL: http://www.cvce.eu/obj/la_agroalimentaria_espanola_se_la_juega_en_la_cee_4_5_junio_1981-es-3b5d08e6-e0c5-4e6a-8225-c2f8b28a95ae.html

Publication date: 27/02/2014

En España:
 COCIN. CASTELLON
 Avda. Rey D. Jaime, 29
 Teléfono 2150 00
 Telex 65.717 COCIN. E



COPEF

Conferencia Permanente de las Cámaras de Comercio,
 Industria y Navegación del Sudoeste de
 Francia y Norte y Este de España

Conférence permanente des Chambres de Commerce
 d'Industrie et Navigation du Sud-Ouest de
 la France et du Nord et de l'Est de l'Espagne

XIV ASAMBLEA GENERAL DE LA COPEF

CASTELLON, 4-5 DE JUNIO DE 1981

4.1.b) LA AGROALIMENTARIA ESPAÑOLA SE LA JUEGA EN LA CEE

La industria alimentaria, como reto fundamental de la entrada de España en las Comunidades Europeas, fue el eje de los debates organizados por Euroforum -- (Centro Europeo para el Desarrollo de la Empresa), en el que se dieron cita destacados especialistas en el tema. El telón de fondo de una crisis mundial de alimentos, pronosticada en términos muy duros por el ministro de Agricultura Jaime -- Lamo de Espinosa, no fue seguido por los sucesivos ponentes, quienes se detuvieron en la frontera misma de la CEE, en su problema particular y en el impacto que podría sufrir este sector español de no entrar en una profunda reforma de su actual estructura.

En España:
COCIN. CASTELLON
Avda. Rey D. Jaime, 29
Teléfono 2150 00
Telex 65.717 COCIN. E

La apertura del ciclo corrió a cargo de Jaime Lamo de Espinosa, Ministro de Agricultura y Presidente de la XX Conferencia de la FAO, quién expuso que "la única solución a la crisis mundial de alimentos que puede pasar de la amenaza a la realidad antes de lo que pudiera pensarse, es la adecuación de la agricultura a un sistema alimentario integrado a nivel mundial y acorde con las características económicas de los distintos países". Entre todos los ponentes, Lamo fue el único que realizó un análisis global de la crisis mundial de alimentos, con sendas referencias al tipo de agriculturas existentes en el Tercer Mundo, la CEE y países del Este.

Por su parte, Mario Cañizal, adjunto a la dirección general de Prosema, señaló que "mientras España piensa en un mercado de 260 millones de consumidores, Europa empieza a frotarse las manos ante la apertura de un nuevo mercado de 33 millones". Según Cañizal, la industria alimentaria comunitaria produce un 9 por 100 del producto bruto de la CEE, al tiempo que da empleo a 2.500.000 personas, lo que supone el 6'5 por 100 de la población activa. En cuanto a un análisis más detallado por países, Cañizal resaltó que Francia ocupa el liderazgo en la producción de productos lácteos, frutas y verduras y harinas, seguida de Alemania en los sectores de carne y grasas, y Gran Bretaña en el sector confitero, dulcería y panadería. Como crítica fundamental a la industria alimenticia comunitaria, denunció la gran estructura de oligopolio que gravita sobre algunos de los sectores especializados en la fabricación de productos modernos. Abundando en ello, señaló que en Francia sólo dos empresas controlan el 70 por 100 de la cuota de mercado del sector harinero, al igual que en Inglaterra tres empresas abastecen el 80 por 100 del total de las ventas de mandadas por el sector biscuitero.

LAS MULTINACIONALES, A LA DISTRIBUCION

Finalmente Mario Cañizal resaltó que desde mediados de la década del 80 los grandes grupos alimentarios que operan en la CEE tienden hacia una política de diversificación de actividades orientada a copar ---

COPEF

En España:
COCIN. CASTELLON
Avda. Rey D. Jaime, 29
Teléfono 2150 00
Telex 65.717 COCIN. E

importantes parcelas en las redes de distribución alimentarias. En este sentido, señaló como ejemplo que el tercer grupo europeo de la industria alimentaria, la General Occidental, ha cancelado sus actividades agroindustriales para dedicarse a la distribución.

Para José Rodríguez de Pablo director de Información Comercial Española, la presencia de capital extranjero en la industria alimenticia española es más reducido de lo que generalmente se piensa. Ofreció como datos un 12'7 por 100 de penetración multinacional en el sector alimentario, aunque resaltó un alto grado de influencia sobre la tecnología y la política de marcas. En cuanto a la estrategia, Rodríguez de Pablo piensa que la llegada a España de industrias multinacionales se está dando en los últimos años sobre la base de absorción de empresas y en muy contados casos por nueva creación. Vino a decir, en definitiva, que la inversión española está siendo sustituida por el capital extranjero en lugar de complementada.

LA AGROALIMENTARIA EN LA CEE

=====

Por el lado comunitario intervino François Borel, delegado general de la Comisión de Industrias Agrícolas de la CEE, quien comenzó diciendo que la industria agroalimenticia comunitaria absorbe el 80 por 100 del total de los productos agrícolas, lo que le coloca en el primer puesto en el " ranking" de los sectores industriales de la CEE. En cuanto a las posibilidades de empleo, no fue demasiado optimista al señalar que mientras crece el nivel de facturación en un 17 por 100 y el valor añadido en un 12 por 100 -- período de 1970 a 1976-- se reduce el empleo en 150.000 personas. Descendiendo a un análisis por países, destacó que Alemania concentra el 27 por 100 del total de la industria comunitaria seguida de Gran Bretaña, 23 por 100; Francia; 20 por 100; Países Bajos, 10 por 100, e Italia , 9 por 100.

De todo ello se deduce -- remarcó Borel-- que la industria alimenticia en la CEE presenta un grado de dispersión superior al que normalmente suele pensarse. Para el representante europeo uno de los --

En España:
COCIN. CASTELLON
Avda. Rey D. Jaime, 29
Teléfono 2150 00
Telex 65.717 COCIN. E

mayores problemas de la CEE estriba en las trabas arancelarias a escala de sanidad y de composición de productos, lo que está condicionado a su vez, por la ausencia de una política alimentaria a nivel global. Esto -- dijo-- supone un tremendo bloqueo para las transacciones entre los diez países del área de la CEE.

En representación del sector agrario español intervino Javier -- López de la Puerta, conocido dirigente de la patronal sevillana ASAGA, quien marcó las deficiencias estructurales de la agricultura española con respecto a la comunitaria y sus dificultades para integrarse al sistema agroalimentario en su conjunto. Como crítica fundamental a la política agraria, López de la Puerta denunció el injusto trato de que últimamente está siendo objeto el sector, ya que mientras crece el -- nivel de inflación en un 14 ó 15 por 100 -- años 1978 y 1979-- los -- precios de los productos agrarios regulados y no regulados han aumen-- tado tan sólo el 6'5 por 100, lo que supone una drástica reducción -- de la renta en manos de los agricultores.

LA EMPRESA PUBLICA =====

Las jornadas de Eurofórum se cerraron con una exposición: ados ban das, entre Martínez de Genique, por el INI, y Arturo Gil, por la CEOE, sobre el marco de una política alimentaria en España. El coloquio estuvo salpicado de justificaciones de Martínez de Genique en cuanto a la presencia de la empresa pública, " en un área de claros matices estra-- tégicos, como es la alimentación". Arturo Gil, por su parte, negó -- toda razón de ser al INI en la elaboración de productos alimentarios. El sector público, en opinión de Arturo Gil, debería centrarse en el desarrollo de una política de macromagnitudes (fomentar la exporta-- ción y aprovisionamiento de materias primas), pero en absoluto dedi-- carse a vender salchichas o fabricar tomate.

A.A. 18-3-81